

## ABSTRAK

**DIANLESTARI, 2018. *Manajemen Strategik Dalam Pengembangan Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) di Desa Sugihwaras Kecamatan Wonomulyo Kabupaten Polewali Mandar (Dibimbing oleh Mappamiring dan Abdi).***

Permasalahan yang dibahas dalam penelitian ini bagaimana proses perencanaan manajemen strategik dan pelaksanaan manajemen strategik dalam pengembangan badan usaha milik desa di desa sugihwaras kecamatan wonomulyo kabupaten polewali mandar.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan deskripsi kualitatif. Informan dalam penelitian ini sebanyak 11 orang. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah observasi, studi pustaka dan wawancara.

Hasil penelitian ini dapat disimpulkan bahwa (1) Proses perencanaan strategik badan usaha milik desa dikatakan ideal karena sudah dilakukan secara matang dengan mempertimbangkan berbagai macam faktor baik dari dalam maupun dari luar bumdes. (2) Proses pelaksanaan strategik badan usaha milik desa tergolong tidak ideal karena belum representatif. Meskipun sudah melibatkan elemen luar pemerintah juga internal pemerintah yang bersangkutan. Masih terdapat beberapa kendala dalam proses pelaksanaannya. Implementor utama adalah pengurus dan pelaku usaha Badan Usaha Milik Desa Sugihwaras Kecamatan Wonomulyo Kabupaten Polewali Mandar.

Pemerintah desa beserta jajarannya selaku inisiator berlangsungnya BUMDes di Desa Sugihwaras ini, hendaknyamengadakan rekrutmen dan seleksi manajemen sumber daya manusia serta memilah-milah sumber daya manusia yang tepat dimasukkan sebagai tim perencanaan dan pelaksanaan Bumdes, yaitu yang mempunyai keahlian dalam memahami dan mengelola BUMDes sebagai salah satu kebijakan nasional pemanfaatan potensi desa yang akan meningkatkan perekonomian dan kesejahteraan masyarakat desa. Tidak lambat mengambil langkah dalam mengatasi persoalan publik, melainkan dengan segera mempersiapkan data-data pendukung secara akurat perihal BUMDes, sebagai bahan referensi dalam memasuki tahap perencanaan dan pelaksanaan manajemen strategik BUMDes.

**Keyword: Manajemen Strategik, Pengembangan, dan Badan Usaha Milik Desa (BUMDes).**